
本报讯（记者 徐丽佳 通讯员
孙文露）近日，家住御府小区的韩
先生，熟练地刷卡开箱，将垃圾按
照对应位置投进，并将可回收物递
给再生资源回收站人员。“这两年，
频繁的垃圾分类宣传、便捷的分类
设备使用、工作人员手把手指导，
大家的分类意识都在提高，已经成
为一种习惯。”韩先生说。

据悉，我区已建立起“垃圾分
类+资源回收”两网融合体系，目前
全区180个居民小区实行“撤桶并
点”，120个物业小区实施了垃圾
分类智慧化改造，垃圾分类整体工
作成效显著。

为进一步提升垃圾分类实

效，2022年起我区持续加大数字
化、智能化设施设备的投入使
用，对 120个物业小区开展智慧
化改造，探索“AI智能分类”模
式，该模式集积分兑换、分类收
集、智能识别、报警管理等功能
于一体，管理人员更精简，处置
能力更高效。

“采用‘AI智能分类’模式的
分类设备内包含了SaaS智慧云平
台，并接入智慧城管系统，通过智
慧云平台可全面采集垃圾分类各
项信息，模块化大数据分析，实现
监管智能化精准化全闭环。”区垃
圾分类办副科长屠诗杰告诉记
者，SaaS智慧云平台根据居民每

日投放时间、分类照片、垃圾重量
等基础数据，实时上传智慧城管
系统，自动生成该区域居民参与
率、投放准确率、投放垃圾总量
等，并对居民参与率、分类准确
度、违规投放行为进行统计评判，
形成可视化动态图表。管理人员
通过平台数据开展精准宣传，有
效提升了源头分类准确率，前端
分类准确率达到90%。

此外，区垃圾分类办还根据
“撤桶并点”小区运营实际情况、群
众反馈的意见建议，通过前期试
验、分步推广，在 323个投放点
（亭）开展每日生物降解除臭，并安
装197个遮雨棚，群众满意率进一

步提升。“自我们小区‘撤桶并点’
后，区垃圾分类办针对我们关心的
投放点选址、垃圾异味等问题，多
次上门了解居民的意见建议，研究
对策落实，用实际行动消除居民的
疑虑。”香榭花园小区业委会主任
周永成说。

“通过一系列细致入微的举
措，居民的分类意识与参与度不断
提升，构建起了一个更加绿色、低
碳的生活环境。”区垃圾分类办相
关负责人表示，将继续深化垃圾分
类工作，不断完善“垃圾分类+资源
回收”两网融合体系，探索更多创
新性的方式方法，推动我区垃圾分
类向更高水平迈进。

垃圾分类投放点装上“智慧大脑”
采用“AI智能分类”模式，具有分类收集、智能识别、报警管理等功能

文化特派员来了

本报讯（记者 刘珈伶 通讯员
林洁）9月2日至9月3日，区政协常
委会暑期读书会在虾峙举行。区政
协主席夏凯慧出席并讲话。

会议传达学习省政协主席暑
期读书会精神，并围绕深化专门
协商机构建设，促进政协协商有
效服务基层社会治理，开展研讨
交流。

夏凯慧指出，今年以来区政协
深入贯彻习近平总书记关于加强和
改进人民政协工作的重要思想，把
服务实现区委十四届五次全会擘画
的目标愿景作为贯穿履职始终的主
题主线，以更好发挥专门协商机构
优势作用助力中心大局为重点，以
与时俱进改革创新为动力，准确把
握政协经常性工作及履职实践的特
点规律，各项履职工作都取得一定
成效，展现了新时代普陀政协新格

局新气象新面貌。
夏凯慧强调，要立足政协职能，

从海洋经济高质量发展、科技人才
教育支撑、海岛共同富裕、民生福祉
改善等方面，谋深谋细政协工作的
切入点、结合点，谋划提出可操作、
能落实、见成效的改革举措；要聚焦
改革重大决策部署凝聚共识，围绕
利益冲突的交织点、现实矛盾的多
发点，多做解疑释惑、引导预期的工
作，引导社会各界正确看待改革发
展中出现的问题，为实现改革目标
任务添助力、聚合力；要加强民主监
督和调研视察工作，围绕2024年普
陀区民生实事项目落实情况、整治
形式主义为基层减负、持续擦亮“千
万工程”金名片、加快乡村振兴示范
省建设等主题，开展好专项集体民
主监督工作，最大程度增进共识、促
进解决问题。
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本报讯（记者 杨雨凝）舟山市普
陀区足球协会于日前成立，将致力于
促进区域内足球运动的普及与发展，
培养足球后备人才，并积极参与和组
织各类足球赛事活动，为广大足球爱
好者搭建起交流与竞技舞台。

“我们将把足球运动与普陀旅
游文化相结合，充分展示足球运动
的健康性、文化性，建立起一支活力
满满、朝气蓬勃的足球队伍。”普陀

区足球协会会长林仲岳介绍，共有
68名足球爱好者成为协会首批会
员，均来自社会各行业。

据悉，协会成立后，将定期举办
包括校园联赛、城市对抗赛在内的
各类足球赛事，为广大足球爱好者
提供展示自我的舞台，还将与专业
足球学校合作，举办足球基础培训
营、技术讲座、慈善比赛等活动，宣
传足球文化，引导大众喜爱足球。

为足球爱好者搭建交流与竞技舞台

区足球协会成立

本报讯（记者 徐丽佳 通讯员
张石英）近日，全市电动自行车充停
场所建设整治暨“架空层还民”行动
现场推进会在我区召开。记者从会
上了解到，截至目前，我区已完成2
个充停场所示范小区建设，对工业
企业、人员密集场所等近30处充停
场所进行了改扩建，涉及充电口
600余个。

当天现场会上，与会人员赴东
海府小区、山悦雅庭小区、山海大观
小区等电动自行车整治示范点和架
空层还民示范点观摩，了解相关情
况。“在小区的充停区，我们设有充
电插座、电气火灾监控系统ABE水
基型灭火器，其中架空层充停点增
设喷淋、烟感，并对天井、安全出口
采取了实体墙和防火门的分隔措
施。”区消防救援局工作人员为大家
详细介绍了小区电动自行车充停场
所建设等情况。

据了解，我区电动自行车充停
场所改扩建资金，由城投、财政、业
委会三方按比例出资，同时结合小
区实际，对自行运行和建设充电设
施的小区，采取区财政保障和属地
镇、街道与小区协商解决建设费用
的模式。在此基础上，我区严格按
照电动自行车充停场所要求，因地
制宜开展充停场所改建、增设工
作，以住宅小区电动自行车充停场
所为样板，逐步向工业企业、人员
密集场所、出租房集聚区等推广。
同时，职能部门还加强消防安全宣
传，对小区物业开展灭火演练培
训，督促物业人员开展日常巡逻检
查。

接下来，我区将继续主动探索，
积极实践，不断完善制度保障、优化
治理体系、加强科技支撑，扎实推进
电动自行车充停场所建设整治和
“架空层还民”行动。

电动自行车充电服务圈大了
全区改扩建近30处充停场所，完成2个示范小区建设

本报讯（记者 王若琦 通讯员
董俊言）近日，浙江土特产?地方猪
产业高质量发展大会在金华举行，
普陀选送的舟山市沟头井牧场猪肉
产品，在全省众多参选样品中脱颖
而出，荣获全省十佳“2024浙江好
猪肉”称号，也是全市唯一获此殊荣
的企业。

沟头井牧场创建于2007年，位
于虾峙镇，设有直营门店14家，年营
业额达3200万元。沟头井牧场土猪
肉色纹理鲜明，肉质细腻清香，此前
获有“浙江省农博会金奖”“浙江省

十大猪肉优质品牌”等荣誉称号。
据悉，近年来，我区聚焦绿色生

产，助推海岛畜牧业“小而精”高质
量发展，年均投入专项资金超百万
元，用于精准落实重大动物疫病防
控、屠宰企业现代化建设、养殖场贷
款贴息等。同时，我区深入开展“兽
用抗菌药减量化和饲料环保化”行
动，强化养殖及屠宰环节“瘦肉精”
药物检测管理，积极推进“沟头井猪
肉”等优质海岛生态畜牧品牌建设，
着力构建绿色安全、环境友好、布局
合理的产业新格局。

普陀畜产品获评“浙江好猪肉”

本报讯（通讯员 丁益斌）“虾
干有特别的味道，虽其貌不扬，却
越嚼越香。”近日，在虾峙镇河泥漕
文化礼堂，一场以美食为主题的读
书分享会在此举行，《舟山老味道》
作者袁甲，就该书中提到的传统海
味相关话题，同村民及游客进行交
流。分享会现场，还摆满了虾干、
鱿鱼丝、鱼片、大麻饼等虾峙特色
风味小吃，供大家品尝。这是“慢
慢走”文化沙龙系列活动的其中一

项。
小小的读书会，有美食作伴、

好书分享、拍照留影……惬意舒
适的环境，正是该系列活动策划
者——文化特派员杨无论希望营
造的氛围感。

作为区级文化特派员，杨无论
来到虾峙后，积极走访调研，全面
了解文化发展情况。“虾峙镇拥有
丰富的自然资源和深厚的人文底
蕴，具备实现文旅融合的良好基
础。”杨无论表示，通过实施文旅融
合项目，可以更好地整合资源、优

化环境、提升服务，进一步展示和
传播当地体色文化，将虾峙打造为
更具吸引力的旅游目的地，推动乡
村经济发展。在杨无论的推动下，
“渔村海韵 文旅融合”项目推出，
其中一项就是“慢慢走”文化沙龙
系列活动。

杨无论的驻点村是灵和村，而
虾峙的旅游发展重点在河泥漕。
为更好推动文旅融合，他以文化礼
堂“灵和区域联盟”为载体，联合河
泥漕民宿业主、乡村创客等礼堂伙
伴，开展“慢慢走”文化沙龙系列活

动，定期举办主题多样、形式丰富
的活动，丰富村民和游客的精神文
化生活。

除了文化活动，“渔村海韵 文
旅融合”项目还包含了特色研学游
步道打造、景区智慧化建设、精品
文化节目创作等内容。“近年来，文
旅融合已经成为旅游发展的新趋
势，将文化与旅游深度融合，能赋
予虾峙更丰富的内涵和更持久的
吸引力。”杨无论表示，会充分发挥
自己文化特派员的作用，更好推动
文旅融合，为海岛发展助力。

文化特派员为海岛文旅融合出实招

“慢慢走”中品出渔村韵味

本报讯（记者 陈璐瑶）9月3
日上午，区委书记孙志龙赴东港
集团调研时指出，要深入学习贯
彻党的二十届三中全会精神，以
习近平总书记关于国有企业改革
发展和党的建设的重要论述为统
领，把好方向、守正创新，扛起担
当、彰显作为，为进一步全面深化
改革、推动建设现代化新普陀作
出更大贡献。

孙志龙实地走访了东港集团
在建的舟山悦椿温泉养生酒店项
目，了解项目建设进展和未来运营
规划。随后，主持召开座谈会，听
取东港集团相关负责人介绍工作
开展情况和今后发展思路。与会
人员作了交流发言。

孙志龙对东港集团长期以来为
普陀建设发展作出的贡献表示肯定
和感谢。他说，过去三十多年来，东
港集团深度参与普陀建设发展，是
推动我区海岛花园建设、实现海岛
共富的重要力量。前段时间召开的
党的二十届三中全会，对深化国资
国企改革作出了重大部署，希望东
港集团广大干部职工学深悟透全会
精神要义，围绕中心大局改革创新，
持续推动国有资本和国有企业做强
做优做大，更好地服务国家战略和
地方经济社会发展大局。

孙志龙指出，企业要可持续发
展，就要保持稳定增长，坚持与政
策同频、与发展同向。希望东港集
团对标对表抓谋划，坚持开发、利

用、运营全面推进。注重解放思
想，切实扛起优化城市资产配置、
实现资产保值增值重任，使集团成
为普陀“产业升级引领者、创新驱
动先行者、资本价值创造者”；注重
夯基垒石，聚焦主责主业，从港口
物流、文旅融合、物业管理等板块
全面发力，全面提升集团经营效
益；深化与央企、国企、头部企业、
优势民企的战略合作，加快谋划大
宗商品贸易、数字商贸、健康医疗
等现代海洋服务业，培育新经济增
长点。创新改革出特色，推动城
市、乡村、海岛共同富裕。助力打
造滨海天际线，积极参与最美公路
沿线、鲁家峙区块开发建设；助力
打造海岛产品线，加快白沙岛酒

店、蚂蚁岛研学综合体等项目建
设，做好海岛过夜引流工作；助力
打造海岛共富村，协同部门属地试
点推进农村“三变改革”。

孙志龙希望东港集团实干争
先当标杆，做到党建、人才、队伍协
同建设。增强政治意识，把坚持党
的全面领导贯彻到集团工作的全
过程各方面；增强担当意识，以攻
坚姿态、力拼状态推动改革落实、
经济高质量发展；增强争先意识，
不断提升队伍战斗力创造力创新
力；增强底线意识，深化开展党纪
学习教育，健全管理监督体制机
制，确保集团在建设现代化新普陀
中打头阵、走前列、作示范。

朱彦波参加。

孙志龙赴东港集团调研时指出

把准方向 守正创新 担当作为
为建设现代化新普陀作出更大贡献

区政协常委会暑期读书会举行
夏凯慧参加

银龄课堂
老有所学
9月3日，“银龄特色课

堂”——民乐演奏培训，在
桃花镇青龙村后沙头文化
礼堂?老年学堂举行。据
悉，“银龄特色课堂”是我区
深入推进“文化礼堂?老年
学堂”试点建设的重要举
措，通过一系列接地气、惠
民生的精准培训，全面提高
老年人的精神生活品质。

（记者 杨雨凝 文/摄）


